

CONTRAT POSTDOCTORAL DE 12 MOIS EN ANTHROPOLOGIE, SOCIOLOGIE OU SOCIO-ÉCONOMIE DE L'ASIE CENTRALE

English version below

« **L'économie cérémonielle et le budget des ménages dans les sociétés Asie centrale : enquêtes et étude de cas** ».

OBJET ET CADRE DU CONTRAT POSTDOCTORAL

Le contrat postdoctoral proposé est destiné à appuyer le projet ANR CEREMONIAC et les recherches qui y sont menées. Il s'intitule : « L'économie cérémonielle et le budget des ménages dans les sociétés Asie centrale : enquêtes et étude de cas ». Il s'inscrit dans un projet plus général qui porte sur les dépenses consacrées aux cérémonies du cycle de vie et à la sociabilité festive qui ont progressé chez les populations d'Asie centrale (Kazakhstan, Kirghizstan, Ouzbékistan, Tadjikistan), entre la fin des années 1960 et aujourd'hui. Elles ont pris un caractère disproportionné qui a conduit certains Etats à légiférer pour limiter leurs effets sur le développement économique et le budget des familles. Le/la candidat.e sera amené.e, dans ce cadre, à appuyer les recherches menées par les membres du projet ANR CEREMONIAC en effectuant plusieurs activités : collecte de données, analyse de données, publications, soutien à l'organisation de manifestations scientifiques et participation aux activités scientifiques de valorisation et de médiation scientifique.

Le poste est hébergé par Le Centre Emile Durkheim, sociologie et science politique comparatives (CED) (UMR 5116), l'un des deux laboratoires de recherche localisée à Sciences Po Bordeaux, établissement d'enseignement supérieur et de recherche en sciences humaines et sociales, pluridisciplinaire et international.

ACTIVITES PRINCIPALES

Le/la postdoctorant.e aura quatre tâches à accomplir:

1. Etude statistique :

A partir d'un pays d'Asie Centrale, sur une période donnée (à définir) et en concertation avec l'équipe, il/elle conduira une étude sur l'évolution quantitative des revenus/ des dépenses/ des activités en lien avec les cérémonies rituelles, à partir des données disponibles.

2. Etude de l'état de l'art :

Le/la postdoctorant.e établira un état de l'art des travaux portant sur les approches quantitatives de l'étude des dépenses rituelles. Il portera notamment sur les recherches en ethno-comptabilité et/ou reposant sur les *financial diaries*. Une restitution est prévue dans le cadre du séminaire mensuel du projet (cf. lien ci-dessous).

3. Conduite d'une enquête selon la méthode de l'ethno-comptabilité :

Le/la postdoctorant.e réalisera une enquête monographique sur une famille, en binôme avec un collègue assistant centrasiatique local : dépenses, recettes et réseaux sociaux et familiaux associés seront étudiés, sur une période de 3 mois (1^{er} semestre 2024, à préciser).

Il/elle élaborera une méthodologie propre et adaptée au projet, au terrain et au protocole d'enquête par binôme. Le terrain sera choisi parmi les pays suivants : Ouzbékistan, Kazakhstan ou Tadjikistan.

Il/elle produira un article méthodologique/ scientifique sur la base des 3 missions décrites ci-dessus.

4. Accompagnement logistique et administratif :

Le/la postdoctorant.e contribuera à l'organisation d'un workshop international les 19 et 20 octobre 2023 à Sciences po Bordeaux.

COMPETENCES ET QUALITES REQUISES

Niveau de diplôme requis

Doctorat en sociologie, anthropologie ou socio-économie soutenu au cours des 10 dernières années.

Compétences générales

Pack Office

Langue anglaise B1 à B2

Langue russe niveau B2 minimum

Une langue d'Asie Centrale serait un atout très apprécié.

Compétences opérationnelles

Expérience de l'enquête de terrain d'un minimum de 3 mois en Asie centrale.

Intérêt pour l'analyse statistique des budgets des ménages.

Compétences transversales

Savoir-faire / savoir-être : autonomie, initiative, à l'aise dans les interactions sociales, goût des échanges interculturels

Rigueur / Organisation/ Fiabilité

CONDITIONS

Durée : 12 mois

Début du contrat : 1^{er} septembre 2023

Lieu : Centre Emile Durkheim, Sciences Po Bordeaux

La présence sur le lieu de travail est obligatoire, une partie du temps de travail pourra comporter du télétravail (à définir).

Salaire : à partir de 33800 euros bruts annuels, selon expérience.

Moyens mis à disposition : poste de travail, ordinateur, frais de mission.

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter :

Caroline Dufy : c.dufy@sciencespobordeaux.fr et

Isabelle Ohayon : isabelle.ohayon@cnr.fr

Vous pouvez également consulter les liens suivants :

<https://anr.fr/Projet-ANR-19-CE41-0013>

<https://enseignements.ehess.fr/2022-2023/ue/565>

Documents à joindre à la candidature :

- CV
- Lettre de motivation
- Rapport de soutenance de thèse
- 1 ou 2 publications représentatives des travaux, et éventuellement thèse de doctorat

La date limite de dépôt des candidatures est fixée au 15 mai 2023.

Les candidat.e.s présélectionné.e.s seront invité.e.s à un entretien entre le 1^{er} et le 30 juin.

ONE-YEAR POSTDOC POSITION IN ANTHROPOLOGY, SOCIOLOGY, OR SOCIO-ECONOMICS OF CENTRAL ASIA

Title: "Ceremonial Economy and Household Budget in Central Asian Societies: Surveys and Case Study"

JOB PROFILE

PURPOSE AND FRAMEWORK OF THE POSTDOCTORAL CONTRACT

This postdoctoral contract aims to provide support for the research project CEREMONIAC, funded by the French National Agency for research, and entitled "Ceremonial economy and household budget in Central Asian societies: surveys and case study." In Central Asian countries such as Kazakhstan, Kyrgyzstan, Uzbekistan, and Tajikistan, the expenses related to life-cycle ceremonies and social festivities have grown to such an extent that some states have implemented legislation to limit their impact on economic development and family budgets. The postdoctoral candidate will assist the members of the project by performing various tasks, such as data collection and analysis, writing (working) papers, supporting the organization of scientific events, and contributing to the communication of scientific results.

The position will be hosted by the Centre Emile Durkheim, sociologie et science politique comparatives (CED) (UMR 5116), one of the two research laboratories located at Sciences Po Bordeaux, a multidisciplinary and international higher education and research institution in humanities and social sciences.

MAIN ACTIVITIES

The postdoctoral fellow will have four main tasks to fulfil:

1. Statistical study:

Taking a Central Asian country as a case study, over a given period of time (to be defined) and in coordination with the team, s/he will investigate the quantitative evolution of income/expenditure/activities related to ritual ceremonies, based on available data.

2. Reviewing the state-of-the-art:

The postdoctoral fellow will conduct a review of the latest developments in quantitative approaches related to ritual spending, with a particular emphasis on research in ethno-accounting and/or based on financial diaries. S/he will present this review in the frame of the project's monthly seminar.

3. Survey according to the ethno-accounting method:

The postdoctoral fellow will carry out a monographic survey on a family, in a chosen Central Asian country (Uzbekistan, Kazakhstan, or Tajikistan) over a period of 3 months in the first semester of 2024. In collaboration with our Central Asian partners, the study will focus on expenses, income, and related social and family networks. The successful candidate will develop a methodology specific to the project, the field, and the survey protocol in partnership with a local assistant recruited for this purpose.

4. Logistical and administrative support:

The postdoctoral fellow will contribute to the organization of an international workshop on October 19-20, 2023, at Sciences Po Bordeaux.

The successful candidate will produce a methodological/scientific paper based on the tasks described above. Overall, the postdoctoral fellow will play a key role in the CEREMONIAC project by supporting its research activities and contributing to its success.

REQUIRED SKILLS AND QUALIFICATIONS:

Required qualifications

PhD in sociology, anthropology, or socio-economics obtained within the last 10 years.

General skills

- Proficiency in Pack Office

- English language B1 to B2
- Minimum B2 level of proficiency in Russian language.
- Fluency in a Central Asian language is highly appreciated.

Operational skills

At least 3 months of field survey experience in Central Asia.

Interest in statistical analysis of household budgets.

Transversal skills

Autonomy, initiative, ability to engage in social interaction, interest in intercultural exchanges.

Rigor, organization, and reliability.

CONDITIONS

- Duration: 12 months.
- Beginning of the contract: September 1, 2023.
- Location: Centre Emile Durkheim, Sciences Po Bordeaux, France.
- Attendance at the workplace is mandatory; part of the working time may include teleworking (to be defined).
- Salary: From €33,800 gross per annum, depending on experience.
- Resources provided: workstation, computer, field expenses.

For more information, please contact Caroline Dufy: c.dufy@sciencespobordeaux.fr and Isabelle Ohayon: isabelle.ohayon@cnrs.fr.

For more detailed information on the project:

<https://anr.fr/Projet-ANR-19-CE41-0013>

<https://enseignements.ehess.fr/2022-2023/ue/565>

Documents to be attached to the application:

- CV
- Letter of motivation
- PhD dissertation (defense) report 1 or 2 publications representative of the work, and possibly the doctoral dissertation

The deadline for applications is May 15, 2023.

Shortlisted candidates will be invited to an interview between June 1 and June 30.